

Die Gesamtstärke der Letzteren betrug mit den Nichtstreitenden 26192 Mann, 6418 Pferde, wobei die Infanterie-Bataillone durchschnittlich 1000 Mann zählten. Die Schwadronen waren durchschnittlich 160 Mann, 155 Pferde stark. Die gesammte Artillerie mit 60 Geschützen, 2277 Mann und 2334 Pferde. Die Pionnier-Abtheilung mit Park, 170 Mann und 47 Pferde. Die Pontonier-Abtheilung mit Brückenzug, 253 Mann und 284 Pferde.

Den 17. December dieses Jahres erfolgte auf Allerhöchsten Befehl die Demobilisirung der Armee, und wurde solche wieder auf den Friedensstand gebracht.

1851. Formirung der Militair-Bildungs-Anstalt in eine Kriegsschule (Cadetten- und Artillerie-Schule).

1852. Vom 1. Januar an Vereinigung sämmtlicher Ober- und Unter-Aerzte der Armee in ein Sanitäts-Corps und Errichtung einer Sanitäts-Compagnie. Letztere (aus der Infanterie commandirt) in der Stärke von 247 Mann an Offizieren, Unteroffizieren, Signalisten und Sanitäts-Soldaten.

Durch Gesetz vom 3. Juni 1852 wurde der in Folge des Gesetzes vom 9. November 1848 außer Anwendung gekommenen Stellvertretung bei der Armee wieder Geltung verschafft, die Theilung der activen Armee in 2 Abtheilungen aufgehoben und die Kriegsreserve wieder in unmittelbare dienstliche Verbindung mit der activen Armee gebracht.

Vom 1. November an erhielten die Adjutanten und Subalternoffiziere der Reiterei und reitenden Artillerie Chargenpferde.

1853. Durch gleichmäßige Bewaffnung der leichten Infanterie mit gezogenen Infanterie-Gewehren erhielten die bisherigen Schützen-Bataillone vom 1. Januar 1853 an den Namen: „Jäger-Bataillone“.

Gleichzeitig wurden bei jedem Infanterie-Bataillone 8 Unteroffiziere und 64 Soldaten — die besten Schützen — mit gezogenen Gewehren bewaffnet und die Betreffenden „Schützen“ benannt.